

Wir sind Kirche startet Ökumenische Pilger-Rad-Tour in Berlin. Pfingstmontag als Fest der Einheit der Christenheit feiern!

Pressemitteilung München/Berlin, 28. Mai 2009

„Wir bringen die ökumenische Hoffnung von der Gethsemane-Kirche in Berlin zum 2. Ökumenischen Kirchentag 2010 in München!“ Unter diesem Motto startet die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* ihre Ökumenische Pilger-Rad-Tour am Pfingstmontag in Berlin. **Gleichzeitig ruft die katholische Reformbewegung auch in diesem Jahr die Kirchengemeinden und alle Christinnen und Christen in Deutschland auf, Pfingstmontag als Fest der Einheit der Christenheit zu feiern und das ökumenische Miteinander weiter zu intensivieren.**

Feierlicher Reisesegen Pfingstmontag 10 Uhr Gethsemane-Kirche Berlin

Die erste Etappe der Ökumenischen Pilger-Rad-Tour beginnt mit einem feierlichen Reisesegen am **Pfingstmontag, 1. Juni 2009, um 10 Uhr** in der **Gethsemane-Kirche in Berlin Prenzlauer Berg** (Stargarder Str. 77, 10437 Berlin). Die 26 Teilnehmenden nehmen danach am Ökumenischen Gottesdienst um 11 Uhr auf dem **Arnimplatz** (10439 Berlin) teil und radeln am ersten Tag zum evangelischen Berliner Dom, zur römisch-katholischen Hedwigskathedrale und durch das Brandenburger Tor bis nach Potsdam.

In der zur Evangelischen Kirchengemeinde Prenzlauer Berg-Nord (www.ekpn.de) gehörenden Berliner Gethsemane-Kirche wurden während des 1. Ökumenischen Kirchentags 2003, jedoch außerhalb des offiziellen Programms, ein katholischer und ein evangelischer Gottesdienst gefeiert, in denen ausdrücklich zur wechselseitigen Gastfreundschaft bei Eucharistie und Abendmahl eingeladen wurde. Dem katholischen Theologieprofessor und Priester Gotthold Hasenhüttl (75) aus Saarbrücken wurde daraufhin die kirchliche Lehr-Erlaubnis und das Priesteramt entzogen. Dies geschah durch den damaligen Bischof von Trier, Dr. Reinhard Marx, der seit Februar 2008 Erzbischof von München und Freising ist. Diese beiden Gottesdienste haben – trotz der harten Strafmaßnahmen gegen die beiden beteiligten Priester – ein theologisch begründetes und bleibendes zukunftsweisendes ökumenisches Zeichen gesetzt.

Hoffnungskarten für die Ökumene

Dem Leitwort des 2. Ökumenischen Kirchentags „Damit ihr Hoffnung habt“ (1 Petr 1,21) gemäß, lädt *Wir sind Kirche* alle Christinnen und Christen dazu ein, ihre Hoffnungen für die Ökumene zwischen den Kirchen und für den 2. Ökumenischen Kirchentag aufzuschreiben und per Postkarte oder Email an die KirchenVolksBewegung (info@wir-sind-kirche.de) zu senden. Entsprechende Postkarten werden auch auf der Ökumenischen Pilger-Rad-Tour verteilt.

Einladung zum Mitradeln

Die Quartiere der ersten Etappe sind ausgebucht. Aber es ist möglich, eine Teilstrecke oder einen Tag mitzuradeln oder zu den Treffpunkten kommen. Die Tagesstrecken der ersten Etappe:

- 1. Juni 2009 Berlin bis Potsdam
- 2. Juni 2009 Potsdam bis Belzig
- 3. Juni 2009 Belzig bis Lutherstadt Wittenberg

- (dort gibt es um 20 Uhr ein ökumenisches Gespräch im Bugenhagensaal, Kirchplatz 9)
- 4. Juni 2009 **Lutherstadt Wittenberg** bis Bachstadt **Köthen**
mit Besichtigung der Nicolaikirche in **Coswig** und des **Bibelturm in Wörlitz** (www.bibelturm.de)
 - 5. Juni 2009 **Köthen** über **Halle** bis **Merseburg**
 - 6. Juni 2009 **Merseburg** bis **Naumburg/Saale**.

Während ihrer Pilgertour werden die Teilnehmenden auch das **Ökumenische Pfingsttreffen 1971** in Erinnerung rufen, das vom 3. bis 5. Juni 1971 in Augsburg stattfand, sowie des sehr ökumenisch gesinnten **Konzilspapstes Johannes XXIII.** gedenken, der am 3. Juni 1963 gestorben ist.

Die **zweite Etappe** führt im Herbst 2009 (6. bis 11. September) von **Naumburg/Saale** bis nach **Nürnberg**. Die **dritte Etappe** in der ersten Maihälfte 2010 ist so geplant, dass die Pilgergruppe zum Beginn des 2. Ökumenischen Kirchentages in München eintrifft.

Alle weiteren Informationen zur Ökumenischen Pilger-Rad-Tour: KirchenVolksBewegung Wir sind Kirche, Postfach 65 01 15, 81215 München, Tel. (08131) 260 250, Fax: (08131) 260 249, E-Mail: info@wir-sind-kirche.de, Internet: www.wir-sind-kirche.de.

Hintergrund

Die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche*, eine innerkirchliche katholische Reformbewegung, ist aus dem 1995 in Österreich gestarteten KirchenVolksBegehren hervorgegangen. Unterstützt von namhaften TheologInnen setzt sich *Wir sind Kirche* für eine Erneuerung der römisch-katholischen Kirche auf der Basis des Zweiten Vatikanischen Konzils (1962-1965) und der daraus entwickelten Theologie und pastoralen Praxis ein. Die 1996 in Rom gegründete *Internationale Bewegung Wir sind Kirche* ist derzeit in mehr als zwanzig Ländern auf allen Kontinenten vertreten und mit gleichgesinnten Reformgruppen vernetzt.

Pressekontakte:

Sigrid Grabmeier

vor der Pilger-Rad-Tour 0991-2979585, während der Pilger-Rad-Tour 0170-8626 290

Christian Weisner

vor der Pilger-Rad-Tour 08131-260250, während der Pilger-Rad-Tour 0172-5184082

presse@wir-sind-kirche.de

Links

> [Ökumenische Pilger-Rad-Tour in drei Etappen von Berlin nach München](#)

> [Wir sind Kirche beim Ökumenischen Kirchentag Berlin 2003](#)

> [Wir sind Kirche beim Ökumenischen Kirchentag München 2010](#)

> [Webseite des Ökumenischen Kirchentags München 2010](#)

www.oekt.de

> [Pilgerportal des 2. Ökumenischen Kirchentag München 2010](#)

www.pilger-portal.de

> Auf dem Weg zum 2. Ökumenischen Kirchentag München 2010

www.bayern-oekumenisch.de

> mehr zum Thema „Ökumene“

> mehr zum Thema „Eucharistische Gastfreundschaft“

Zuletzt geändert am 06.09.2009